
審議会等議事概要 

 

令和６年度　第２回　滝川市国民健康保険運営協議会　議事概要 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 

 
日　時 令和７年２月27日（木曜日）　午後６時00分～午後７時00分

 
開催場所 滝川市役所５階　庁議室

 

出席者

委　員：向井会長、新山委員、池田委員、南登志靖委員、外山委員、岩橋委員 

事務局：横山市民生活部長 

（保険医療課）寺嶋課長、大橋課長補佐、栗木係長、谷内主任主事

 

 

 

 

 

 

 

 

議　事

 

１　開　会 

 

２　会長挨拶 

 

３　市長挨拶 

 

４　議事録署名委員の選出 

議事録署名委員　新山委員 

 

５　議　題 

(１)　令和６年度国民健康保険特別会計決算見込について 

　質疑等 

なし 

 

(２)　令和７年度滝川市国民健康保険事業計画（案）について 

　質疑等 

委　員　ジェネリック医薬品に切り替えた場合、医療費がどれくらい削

減されるのか。 

事務局　ジェネリック医薬品に全て切り替わった場合の最大効果額が１

か月で約100万円であることから、年間で約1,000万円以上削減

されていることになる。昨年の10月以降は選定療養費制度が導

入されたことにより最大効果額は減少したが、ジェネリック医

薬品があるにもかかわらず先発医療品の処方を希望する場合は

特別料金が追加されることになったためジェネリック医薬品に

切り替える方は多くなってきたと考える。 

委　員　滞納処分の強化について、差押、処分停止等の滞納処分の強化

に努めるとなっているが、差押等は行われているのか。行われ

ていればその件数は。 



 
事務局　差押等は行っており、令和５年度実績で国民健康保険税以外の

他税も含めた件数となるが522件である。 

 

(３)　令和７年度国民健康保険特別会計予算（案）について 

　質疑等　 

委　員　歳入の繰入金の内訳と、繰入の基準があれば教えて欲しい。ま

た、基金残高はどの程度か。 

事務局　歳入の繰入金のうち市一般会計からの繰入金については、人件

費や事務費、低所得者の保険税軽減相当額を繰入れる基盤安定

繰入金、出産育児一時金等であり、繰入の基準は法律で定めら

れている。次に基金繰入金については、一般会計からの繰入を

行っても滝川市の国民健康保険特別会計に不足が生じているこ

とから基金から繰入れている。基金残高については、令和６年

度決算見込の基金残高が1億4,985万円、令和７年度の基金繰入

が約5,687万円で年度末の残高が約9,000万円となる。仮に令和

８年度以降も同規模の基金を繰入れると２年程度で枯渇するこ

ととなる。昨年８月の国民健康保険運営協議会において道の統

一保険税率に向けた税率改定を令和10年度に行うと説明した

が、令和９年度に繰上げしなければならない可能性が出てき

た。今後については、令和６年度決算状況を確認し、できる限

り急激な負担増とならないよう税率改定時期を再度検討する。 

 

(４)　保険税課税限度額及び軽減判定所得基準額の改定について 

　質疑等 

なし 

 

(５)　訴えの提起（第三者行為に伴う損害賠償金の支払請求）について 

　質疑等 

なし 

 

(６)　高額療養費制度の見直しについて（報告） 

　質疑等 

なし 

 

(７)　その他 

　質疑等 

委　員　高額薬剤の登場により今まで考えられなかったような高額な医

療費となる可能性が指摘されているが、レセプト点検を行う中

でそういった事例等はあったか。 

事務局　レセプト点検については国民健康保険団体連合会に委託してお



　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

 
り、滝川市で行っているのは主に資格点検でレセプトについて

は疑義が生じたもの以外の点検は原則行っていないため、事例

等があったか確認できていない。 

委　員　昨年12月から新規の被保険者証発行が無くなったが、それに対

する市民からの問合せや意見等はあったか。 

事務局　マイナンバーカードで医療機関等を受診するにはどうすればよ

いのか、被保険者証が廃止された場合どのように受診すればよ

いのかといった問合せは何件かあった。また、マイナンバーカ

ードの保険証利用登録や資格情報のお知らせ、スマートフォン

のマイナポータルの利用、現行の被保険者証は７月31日までは

利用可能といったご案内もさせていただいた。最近はそういっ

た問合せはない状況である。 

委　員　実際に現行の被保険者証が使えなくなる７月に問合せは増える

と考えている。 

事務局　その可能性はある。また、７月中旬に現行の被保険者証の更新

時期を迎え、マイナンバーカードの利用登録をしている方は資

格情報のお知らせ、それ以外の方は資格確認書を郵送するが、

世帯の中で異なる場合があるため、送付内容の問合わせが多く

なるのではないかと考えている。 

委　員　資格情報のお知らせはA4用紙に印字され郵送されるが、保管の

必要性を理解せず捨てる方がいるのではないか。 

事務局　資格情報のお知らせについては、そういったことがないよう周

知していく。 

 

会議資料

 

(１)　令和６年度国民健康保険特別会計決算見込について 

(２)　令和７年度滝川市国民健康保険事業計画（案）について 

(３)　令和７年度国民健康保険特別会計予算（案）について 

(４)　保険税課税限度額及び軽減判定所得基準額の改定について 

(５)　訴えの提起（第三者行為に伴う損害賠償金の支払請求）について 

(６)　高額療養費制度の見直しについて（報告） 

(７)　その他 


